



Les Deux Marsouins du Père Lenoir



ER. P. Lenoir, ancien professeur au Collège de Marnffe, en Belgique, est, depuis le commencement de la guerre, aumônier au . e colonial; il ajoute à ses fonctions, celle de brancardier volontaire; blessé trois fois, Chevalier de la Légion d'honneur, il occupe les loisirs d'hôpital, créés par ses dernières blessures, à noter les principaux faits dont il a été le témoin.

Le Père, qui allait chaque jour dans les tranchées pour causer avec les soldats, remarqua bientôt celui qu'on nommait "Petit Pierre", à cause de l'exiguïté de sa taille et du peu de volume de toute sa personne; pâle, timide, bon enfant, à peine agé de 18 ans, il ne connaissait pas ses parents; seul au monde, ses plus lointains souvenirs remontaient à son embarquement pour l'Amérique, avec une troupe de musiciens; il avait alors 6 à 7 ans, était le violoniste prodige et roula. . . ., avec ses compagnons de fortune et de route, dans bien des pays; il connut, dans cette existence, le fond de bien des abîmes. Il ignorait absolument tout er. matière religieuse; le nom même de Notre Seigneur lui était inconnu, cependant, l'art avait affiné sa nature et, à mesure que le Père Lenoir lui parlait et développait l'enseignement chrétien, l'âme de "Petit Pierre", avide d'idéal et de beauté, grandissait, ce semble, pour les mieux saisir. Au matin d'une journée qui s'annonçait dure, le Père donne le bap-